
降雨の中、登校の見守りをする様子

２０２1 年 １ 月 30 日

つつじが丘自治連合会

会長   本田 卓治

2

特定非営利活動法人

１月１０日（日）午後１時から中央グラン

ドにおいて、厄除けを願って「つつじ

が丘どんど焼き」が開催されました。新

型コロナウィルス感染拡大の第三波が

押し寄せ実施が危ぶまれましたが、細

心の注意を払って実施されました。約

２００名の方が〆縄やおみくじ、旧年

中のお護り、書初めなどを持って来ら

れました。点火と同時に勢いよく炎が

あがり、しばらくして厄を追い払う竹の

ハジける音が天に向かって何度も鳴り

響きました。今回は、三密を避けるた

めに、グランドの隅に配置した大きな
箱に入れてもらい、役員がご本人に代
わって火に投げ入れるという方法を取
ったので、集中して密になることもなく
無事に終えることが出来ました。朝から
出初式に参加していた国津、つつじが
丘消防団員も大勢駆けつけて頂き、周
辺に飛んで行く灰などにも注意をして
頂きました。本当にありがとうございまし
た。今年２０２１年は、どうか平穏な年で
有りますように、また皆様が健康で明る
く過ごせます様に、地域交流部一同願
っております。（地域交流部）

厄除けを願って２００人が参加

　　　　　つつじが丘小学校の登下校時の交差

　　　　　点、横断歩道での交通指導やあいさ

　　　　　つ、声掛けをしながらの見守り活動を

　　　　　行っている。2006年（平成18年）には

　　　　　「青色回転灯車両（通称：青パト）」を

導入し、通学路のパトロールも実施。今では、

春日丘地区まで範囲を広めて警戒をしている。

北2番町山田青弘様を代表に現在は４０～８０

歳代の男女１７人が地道に活動を続けている。

「青パトで警戒していると、家に入れなくて泣い

ている子供や、怪我をした子供を見つけたこと

がある」との事。また、交通見守りは晴れの日ば

かりではない。『街の方から「ごくろうさま～」「あ

りがとう」と声を掛けられるのが非常にうれしい。

励ましになっている』との事でした。 （広報部）

「NPOこどもの安全を守る会コアラ」の活動は、2001年

（平成13年）に遡り、当時のPTA役員が中心となり「子ど

もたちを守る運動」として始まった。今年で１９年になる。

特定非営利活動法人「こどもの安全を守る会コアラ」が

1２月２３日に、業務の遂行に多大な貢献があったとし

て、名張警察署長から「感謝状」を受領し、本年（２０２１）

1月２８日（木）には、三重県知事から「交通安全思想高

揚」「交通安全組織育成」「交通安全教育に係る観点」

「街頭指導活動に係る観点」等の総合的な評価を得て

「令和２年度三重県交通安全功労者表彰」を受賞した。

どんど焼きを終えて

こどもの安全を守る会コアラ 三重県知事から表彰



 

  

番町紹介

　　　　　　　　　　　　　　　２０２０年８月１日現在、
　　　　　　　　　　　　　　　つ つ じ が 丘 約 ３ ， ７ ０ ０
世帯のうち、１１％弱の４００世帯余が番町自治
会（自治連合会）に未加入となっております。平
成２８年当時は約８％、３００世帯でした。未加入
者の増加は、会費収入の減少のみならず、いろ
んな面で自治会活動に大きなマイナス要因となり
ます。正副会長懇談会ではこの現状を共通の課
題として認識し、今後この問題にどのように立ち
向かっていくかを議論致しました。
懇談会は、山本理事から番町毎の未加入者数、
会員と未加入者の権利区分等の状況報告説明
後、１グループ７～９名の６グループに分かれて
フリートーク致しました。（約４０分程度）グループ
によって問題の切り口の違いもあり、多角度から
の意見交換が行われ、その後グループ代表によ
る発表をしていただきました。
グループ発表は大別すると2つに分けられます。
1つ目は、①なぜ？脱会するのか？その理由は
なんなのか？
2つ目は、②どうしたら未加入者（途中脱会者）を
再加入させられる？

　　　　　　　番町自治会　正副会長懇談会　総括
　　　　　　　　～自治会未加入者への対応について～

①の要因としては
★役員（班長や正副会長）になり
たくない。
★自治会に参加するメリットが無い。
★会費の負担が大きい。
★自治会活動に興味がなくなった。魅力を感じ
ない等々が挙げられています。また未加入者
のほとんどが途中脱会者、且つ役員経験者で
あることもわかりました。4月から半年余り、未
加入者に接し、班長さんたちの苦情を聞き、対
応し、苦慮されてきた番町役員の皆さんの貴
重な体験談や意見を聞き、他番町の役員さん
と膝突き合わせて時間を共有できたことは大
変有意義だったと考えております。この問題は
番町自治会・自治連合会理事会の共通の課題
です。夫々の立場で
※活動状況・会費の金額と使途・会議等の報
告・広報活動・役員の選出方法・班長の仕事・
役員手当等々について見直しを含め、解決で
はなく改善を目指し、議論を重ねる必要がある
と考え2021年度の重要施策として取り組む決
意です。　　（自治連合会　会長　本田卓治）

つつじが丘地域の皆さんこんにち

は。北６番町は、つつじが丘住宅

の ほ ぼ 中 央 部 に 位 置 し 、 総 世 帯

数２０５戸、人口４７５名で、０～１５

歳５２名。１６～６９歳２９６名。７０

歳以上の高齢者１１２名で構成さ

れ、つつじでは１４番目の規模の

番町です。（名張市HP参考）

昨年からコロナウイルス感染拡大

予防対策のため番町の諸行事も

中止に追い込まれ活動自粛が続

いています。例年であれば青蓮寺

レークホテルで食事や入浴を楽し

み、イチゴ狩りやぶどう狩りで親睦

を図っていたかも分かりません。

以前には、なばなの里や長島ス

パーランドまでバスを借切って行

ったこともあり、半数以上の会員

さんが参加します。昨年１２月２０

日のつつじ が 丘 ク リ ー ン 作 戦 を

はじめ町内の幹線道路の清掃活

動等にも多数参加する等、仲の

良 い 番 町 だ と 感 じ て い ま す 。 更

に地震など自然災害に備え、番

町独自の防災マニュアルを作成、

全戸に配布して皆様の防災意識

の高揚に役立てたり、テント設営

等防災訓練の体験実施、また隣

近所の助け合いと声掛けを推進

しています。また、会員の中には

福寿会ゴルフコンペへの参加

や配食・カレー亭のボランティ

ア活動、その他各グループ活

動へ積極的に参加されている

方々が多数おられ、ふれあい

の場として出会いを大切にし

て親交に努めています。また、

町内にはN6Cゴルフ同交会と

称する会があり、1985年に第

1回ゴルフコンペが開催されま

した。年３回の開催で、昨年で

第１２３回を迎えました。メンバ

ーは男女２５名で和気逢いあ

いにプレーをして青春？を謳

歌しています。（北島）

清
掃
活
動
の
様
子

北６番町



　 　 　 　 　 　 　 　 【 低 温 や け ど に 気 を 付 け ま し ょ う 】

寒い日が続き、温熱器具の使用回数が多くなりますが、使い方を誤ると重症な低温やけどの原因に

なります。低温やけどは、人間が快適で温かいと感じる45度前後の温度でも、同じ部位に長く接触す

る事で、ゆっくりとやけどを発症し、表面上はひどくない様に見えても、深部まで達し、組織が壊死す

るなどの重いケースも見られる恐ろしいやけどです。

　原因となる温熱器具　　　　　　　　　　　

　　●使い捨てカイロ 　　　　　　　　　　

　　●湯たんぽ

　　●あんか

　　●電気こたつ

　　●ホットカーペット

　低温やけどを防ぐには

　　●使い捨てカイロ・湯たんぽ・あんかは厚手の袋や布などでくるんで使う。

　　●暖房器具の温度は低めに設定する。

　　●こたつやホットカーペットの上で眠らない。起きている時も熱源が肌に直接触れな

   い様に気を付ける。

  やけどの応急処置

もしやけどしてしまったらまずその熱のダメージをやわらげること。一番手軽で効果的なのが水道水

で冷やす方法です。やけどの程度にもよりますが5分～３０分ほど冷やし、その後すぐに医療機関で

治療してもらうのが良いでしょう。

編集後記～蝙蝠が出た

先日、家の内にコウモリが出た。思いも

よらぬアクシデント。蚊やハエ等の害虫

を食するので、ツバメと同じような益獣

とされている。捕獲も殺傷も出来ない。

巣を作らせない対策が必要との事。家

に住み付くのは、イエコウモリという日

本種で、血を吸ったり攻撃はしてこな

いが大食漢なので糞を大量にする。そ

れが、糞害になるという。コウモリは、エ

サがあって温かくて、ぶら下がれるとこ

こんにちは！つつじが丘地区「まちの保健室です」☎０５９５－６８－７８００

　つつじが丘選出

　　　市会議員 との懇談会

2020年11月17日（火）市民センター
において、
　足立淑絵議員、常俊朋子議員、冨田

真由美議員　　（あいうえ順）

を囲んでの懇談会を開催しました。

　最初に自治連合会会長から自治連

合会2020年度活動方針とその中間報

告、及びプロジェクト会議の現状報告

が各プロジェクト代表者理事から示され、

その後

〇つつじが丘の今後の課題

〇防災のあり方

〇空き地、空き家の環境改善策

〇インフラ（道路、水道、ガス）の課題

についてフリートーキングが行われまし

た。次回は、5月頃の予定です。

ろがあれば、そのまま住処にするらし

い。何時まで経っても家のメンテナンス

が欠かせない。家を守って行くのは大

変であると改めて理解できた。翻って、

つつじが丘も「空き家」が増えたことで

コウモリに限らず他の動物に対して無

防備な状況が続いている。自治連合

会で「空き家対策」について協議が実

施されている。居住する者が減少して、

住宅の存在自体が危ぶまれてくるのは

非常に残念で悲壮感さえある。高齢者

がゴソッと居なくなった後のつつじが丘

は、住宅の半分が空き家になって、ボ

コボコの整備されていない道路や消え

たままの街燈がぼんやり点灯している・

・・。街も常にメンテナンスが必要という

事か。ぜひ「まちづくり」に若い世代の

熱い気持ちを・・・」（米田）
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プロジェクト答申説明会の様子

２月

３日(水) 県立前期選抜①

４日(木) 各種委員会

６日(土) 奈良私学入試

８日(月)～12日（金）

            小中合同あいさつ運動 

10日(水) なばり・みえスタディチェック

　　　　　　大阪私学入試

15日(月) 県立前期選抜内定発表

          　 諸活動停止

17日(水)～１９日(金)３年個別懇談会

20日(土) 土曜授業 

　認知症サポーター養成講座（２年）

22日(月)  １・２年学年末テスト①

         　　３年卒業テスト

　　　　　　学校運営協議会

24日(水) １・２年学年末テスト②

         　　職員会議　校内研修会

25日(木) １・２年学年末テスト③

26日(金) 小中一貫教育合同会議

３月
 ３日(水) 校内研修会

 ５日(金) 三送会

10日(水) 県立後期選抜

12日(金) 第38回卒業証書授与式

18日(木) 後期選抜合格発表

24日(水) 集会・大掃除

25日(木) 修了式

非常用備蓄飲料水の販売
ローリングストックのため販売致します。

 　　　　　　　　　～　合計２８０箱
●販売日時～２月１４日（日）
　　　　     午前９時～午後１時まで
●販売場所～市民センター
　　　　　　　　　　　 出入り口前
●販売価格～１箱１００円(１世帯２箱)

※　ローリングストックとは、食料等を一

定量に保ちながら、消費と購入を繰り返

すことで、備蓄品の鮮度を保ち、いざと

いう時にも日常生活に近い食生活を送

ることができる方法。

◎おじゃまる広場
   ２日（火）　10:00～11:00

  16日（火）　10:00～11:00

市民センター多目的ホール

乳幼児が遊んでいます。ちょっと覗い

てみませんか。　　

◎きになるサロン
  12日（金）南集会所

  26日（金）南集会所

　　いずれも10:00～11:00

子育て中の人もそうでない人も誰でも

どうぞ。飲食はありません。　　

２月
 ９日(火) 年少組・ゆり組発表会

10日(水) にじ組発表会

17日(水) なかよし広場（申込必要）

　　　　　  茶道教室（年少・年中組）

19日(金) 防犯教室（年長組）

22日(月) 誕生会

24日(水) ぴか１先生（年長組）

26日(金) 避難訓練アンシンダー来園

新型コロナウイルス感染状況によ
り、急遽中止する場合もあります。

○サロンカレー亭

日時　２月２３日(火) １１時～１３時

場所　つつじが丘市民センター

　　　　　　　　　　　　多目的ホール

催し物　なし

参加費　　１００円

（スプーン、お皿は持参）

※定員６０名　開催日と場所が変更

になっているので注意して下さい。

○配食サービス
  （毎水曜日）

（２月３日、１０日、１７日、２４日） 

○スクエア・ステップ
  楽しみながら転倒・要介護予防・

認知機能向上・生活習慣予防を目

指す楽しいエクササイズを実施。

（毎月曜日）

・２月  １日 南集会所

・２月　８日、２２日 市民センター

・２月１５日 北集会所　

いずれも午前１０時～１１時

持参するもの～くつ、飲み物、運

動しやすい服装で参加すること。

                     ２月 

 ２日(火)ふれあい隊

 ３日(水)外国人児童巡回相談員来校日

 ５日(金)委員会・学校安全パトロール

 ９日(火)折り紙・ふれあい隊

12日(金)スクールカウンセラー来校日

　　　　　 紙芝居

16日(火)折り紙・ふれあい隊

18日(木)外国人児童巡回相談員来校日

           学校安全パトロール

20日(土)土曜授業

25日(木)学力アドバイザー来校日

26日(金)スクールカウンセラー来校日

           6年生を送る会8:50～10:45

　                     ３月

 ２日(火)分団児童会2限・ふれあい隊

 ５日(金)委員会

 ９日(火)ふれあい隊

11日(木)学校安全パトロール

12日(金)紙芝居

16日(火)ふれあい隊

19日(金)卒業証書授与式

22日(月)外国人児童巡回相談員来校

23日(火)3限授業・ふれあい隊

24日(水)3限授業・ふれあい隊

25日(木)3限授業・修了式

26日(金)学年末休業日（～3/31）

幼稚園だより 小学校だより 南中だより

健康福祉部（ご案内）

おじゃまる広場（２月）
生活安全部

種類  　　 自治会数

慶事

入院見舞金

火事見舞い

出産祝い

入学・結婚

餞別

１００歳祝い

各種団体との懇談会
１２月８日（火）市民センターで開催

〇参加団体～民生・児童委員協議会

・NPO法人生活支援・配食サービス

『つつじ』・おじゃまる広場・放課後児

童クラブ・福寿会・更生保護女性会・

紙芝居「飛行船」・コアラ・市民センタ

ー・まちの保健室・名張市地域経営

室・名張市社会協議会（順不同）

〇フリートーキング形式で実施。

総務部

各自治会会則コーナー

各自治会の慶弔費の種類



          空き家ビジネス起業の提案

【PJチームメンバー】敬称略

          生活支援つつじ・春日丘（清水）ねこの手事業（粟野）・理事（大内・井本・薬師寺）

【会議】2020年6月23日第1回～2020年12月1日6回開催

         増え続ける空き家・管理できていない空き地、このまま放置すれば住民の環境・衛生・防災の面で多

　　　　大の悪影響をあたえる事は明白である。

         この状況を改善するにはこれまでの『待ちの姿勢』から、積極的に所有者に対し除草と適正管理 を

　　　　働きかける『攻めの姿勢の環境活動』へ転換する。

         生活支援センター「ねこの手事業」と協働し、これまで以上の行政のバックアップを要請し、行動する

【現状】 空き家
                    年々増加傾向にあり、売買賃貸物件以外の空き家の管理状況が問題となっている

                          2019年　　208軒

                          2020年　　230軒（内37軒は売買賃貸物件）

          空き地  駐車場・畑等有効利用以外の空き地481ヶ所

                     ※ 未除草地主の常習犯はほぼ固定化している。その他の地主も督促状を出

                          さないと未除草となる事が多い。

                     ※ 名張市の空き地対策の方針変更により、自治会からの督促状発送ができ

　　　　　　　　　　　　なくなり、発送まで時間が掛かるようになっている

【今後の取り組みについて】
　　　　空き地

　　　※ ねこの手事業とのタイアップ（受注拡大・スタッフ増員）

      ※ 空き地所有者に直接督促状発送ができるよう、名張市の方針転換を要請する

      ※ 空き地所有者へ『ねこの手事業』のチラシ発送を行い、除草作業受注活動を推進

      ※空き地管理不動産業者への上記活動推進

     空き家

      ※空き家予備軍（一人暮らし・二人暮らしの高齢者宅）の調査

      ※上記所有者への『ねこの手事業』のPR活動の推進

      ※民生委員・まちの保健室との連携強化

                                                                           以 上



集会所の開放は、地区住民（会員）の全てが親睦・交流を基として、

「世代間交流」・「地域の活性化」・「明るい街つくり」を目指して、

みんなが気軽に集い、無料で利用できることを目的とします。

以下１月13日実施の答申書報告内容を簡単にご紹介いたします。

施設有効活用プロジェクト

※ アンケ-トの反映（278件の回答）　

会員皆様にアンケ－トを実施しました

以下の回答をいただきました。

  ・利用について　　 70％利用する

  ・ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 協力　 30％協力する

  ・以下利用希望内容の上位 

 【大　人】

       １位　趣味の活動

　     ２位　喫茶・雑談

       ３位　健康体操

       ４位　高齢者と幼児の集い

 【子ども】：子ども育成委員会による　　　　　

               小中学生のｱﾝｹ-ﾄ結果 

       １位　ｹﾞ-ﾑ(ｲﾝﾀ-ﾈｯﾄ）ができる

       ２位　友人とのおしゃべり

       ３位　お金がかからない場所

       ４位　誰にも文句を言われない

大人については、簡単な調理・食事等子

どもさんは、静かな場所で読書などの希

望もありました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

※ プロジェクトメンバ－の紹介：敬称略　　　　　　　　　　　

  一　　 般　　 者　　奥田(北5)・金住(北4)・伊原(北1)

                           三井(南5)

  Ｐ       Ｔ      Ａ　　上村(北7)・古山(南4)・鳥越(南1）  

  ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ ｸﾞﾙ-ﾌﾟ  藤原(北6)・姉川(南6)　　　　　　 　

  連 合 会 理 事　  肥後(北2)・安東(南3)・北島(北6)　　

　　　　　     　　　　　山本(北5)・竹田(北10)・片山(北9)

　名 張 市 社 協　　野木（ｵﾌﾞｻﾞ-ﾊﾞ-）　

※　２ ０ ２ １ 年 度 の 課 題

　・本格運用を前提に試験運用を今年度早期に実施する。

　・試験運用、本格運用に向けて、（仮称）集会所開放実行委員会を早期に立ち上げる。

　・北集会所厨房は、設置方向で進める。しかし多大な費用が必要なため、工事費の補助金を得る

　　ために行政協議を行う。

集 会 所 開 放 に 向 け て ！！

※ 現在までの経緯

  第 1 回会議　 6 / 2 9 ～第  8  回会議 1 2 / 1 2 　計８回の「プロジェクト 会議」を行いました。



 

 

 

 

　

　 

 

　

 

　

　

　

 

メ ン バ ー （敬称略）：自治連合会（湊先、奥山、肥後、米田、栗木）、民生委員・児童委員（木村）

              　　　　　　　 福寿会（岡田）、生活支援つつじ・春日丘（清水）

アドバイザー（敬称略）：名張市議会議員（足立）、名張市社会福祉協議会（野木）、まちの保健室（辻森）

開催会議：第１回２０２０年６月２０日より、第７回２０２１年１月２３日迄開催

１．ＰＪ発足の目的

・高齢者の増加・免許証返納者の増加を考慮すれば、買い物・通院等の移動困難者の増加は避けられ

ない。

その時への対応を検討しておくことは重要な課題であり、今回プロジェクトチームを発足させた。

２．「は～とバス」の現状

・「は～とバス」は２０１２年１０月１日に発足し、発足当時からドアtoドアを貫き、現在では会員

１０７名、１日平均約４５名の利用者様の期待に応えている。

３．第１回アンケート（対象：現在の会員）・第2回アンケート（対象：75歳以上643名）実施

・主な意見として、午前の便の曜日の変更、午後の便の行先の追加等の意見が多かった。

・ヤオヒコの乗降場所に日よけ・雨対策をして欲しいとの意見もあった。

・現在利用を検討中６６名、１年後くらいに利用したい１８名で、１・２年後には「は～とバス」を

もう１台走らせる事が必要と考える。

・「は～とバス」の事をもっと知りたいとの意見が多数あり、自治会員の方へ利用規約や運行経路・時刻

表等を周知する必要がある。

５．今後の課題

　・２台目バスの運営費捻出（約３，８００千円／年）

  ・運転手（大型免許証必須）・添乗員の確保

  ・ヤオヒコ乗降場所の日よけ・雨対策費捻出（約５００千円）

「は～とバス」利便性向上検討ＰＪ

「は～とバス」利便性向上にご理解・ご協力を！！



【会則改正プロジェクト】答申書

つつじが丘自治連合会会則では不測の場合の対応方法、並びに、組織構成の見直しによる改編

等改正を行い、同時につつじが丘・春日丘自治協議会の規約も改正致しました。

Ⅰ、｢つつじが丘自治連合会会則｣の改正

　　不測の事態で対応が出来ていない総会事項の見直しをおこない、又、理事の任期や理事不在

の対応を新たに明記しておくことが必要となっている為、改正をおこないます。

        （1） 自治連合会会則の主な改正点

　　         ①総会：通常総会が開催出来ない場合の設定。

　　         ②任期：理事任期は1期2年だが、再任の場合の期間設定。

　　　　　       　理事不在の場合、番町代表が代行する設定。

【会計システムプロジェクト】答申書

　 

   現仕様の会計システムは、総会書式が手入力の為、記載ミスが起きやすい状態となっています。

今般、日々の作業を簡略化すると共に、月次・四半期・総会報告書を一体化する事で業務の簡略

化及びグラフ表示による見やすさを推進していきます。

Ⅰ、自治連合会の改正項目

     （1）会計区分の統廃合

　        　①会計項目から自治協議会の会計項目を分離する。

　　        ②会計区分を6項目から3項目に削減する。

　　　           《1.自治連合会会費会計》《2.特別積立金会計》《3.地域交付金会計》

     （2）区分、項目、細目の改正（細目が多すぎ重複があるため）

　          ①管理費と運営費の項目を集約し、管理運営費を一体としておこなう。

　          ②地域交付金会計細目は管理し易くするために、業務別から部会別業務に改正する。

     （3）収入・支出(自治連合会会費会計)をグラフ表示して、見やすさを図ります。

つつじ【が丘・春日丘自治協議会】改正答申書

    この度の、規約及び会計改正に基づき、自治協議会はつつじが丘自治連合会・春日丘自治会

の協同体として業務を運営し、総会を開催していきます。

代表　小引福夫


